

Elche

Organo del Partido Repu-
blicano Radical Socialista

Redacción y Administración: Sagasta, 44 principal

Año VII, N.º 268 • 8 enero 1933

Partido Republicano Radical Socialista

ACTOS PARA EL MES DE ENERO

Para el próximo domingo 15 del presente y a las 5 y media de la tarde tendrá lugar en los salones de nuestro Centro una Conferencia, la cual correrá a cargo del elocuente orador **D. Francisco Martín de Antonio**, Diputado a Cortes de nuestro Partido por Madrid, el cual disertará sobre el tema «Idearios y realidades políticas», a cuyo acto esperamos, como siempre, acudan el mayor número de correligionarios y simpatizantes.

El segundo de los actos organizados tendrá lugar el 21 de este mes, a las nueve y media de la noche, en nuestro domicilio social, Sagasta, número 44, consistiendo en una conferencia sobre el tema «El Parlamento de la República» a cargo de **D. Antonio de la Villa**, periodista inteligentísimo y Diputado de nuestro Partido por Cáceres.

También para el 29 del mes en curso hay preparado un acto importante en el cual tomará parte el Diputado de nuestro Partido y Director General de Industria, **D. Ramón Feced**, el cual hablará sobre Reforma Agraria.

Este eminente correligionario tuvo una intervención activísima en la elaboración y discusión de la Ley de Reforma Agraria, por lo que su interpretación tiene la máxima autoridad; y por tratarse de elemento tan documentado en esta materia y por la importancia del tema a tratar, de tanta actualidad e interés para el porvenir de la República, es propósito de la organización el que el acto se lleve a cabo en un teatro, para que así acuda el mayor número posible de público y en particular el elemento campesino, al cual afecta tan directamente la gran reforma que se está llevando a cabo en el agro español.

Del acto político ya anunciado,

en el que tiene que intervenir **D. Marcelino Domingo**, aun no podemos dar noticia exacta, por estar pendiente de señalar fecha fija, creemos fundadamente que se celebrará dentro de breves días, y oportunamente ya se anunciará.

LA BARRACA

El pasado lunes dió en nuestro pueblo, en el Kursaal, una representación el Teatro Universitario «La Barraca» (F. U. E.), en la cual interpretó: «La Cueva de Salamanca», Cervantes. Decorado y trajes de Santiago Montañón. «Los dos Habladores». Escuela Cervantina. Decorado y trajes de Ramón Gaya. «La Guarda Cuidadosa», Cervantes. Decorado y trajes de Alfonso Ponce de León. El Teatro estuvo concurridísimo, aplaudiendo el público la acertada interpretación.

Muy sucintamente diremos algo de lo que el Teatro Universitario «La Barraca» significa. Fué creado en el Congreso de Estudiantes Hispanos en 1931; posteriormente el Gobierno de la República, amante de todo lo que signifique cultura, le prestó su apoyo moral y le asignó una subvención viniendo de este modo a cumplir el Ministerio de Instrucción Pública una nueva función hasta ahora desconocida en España.

Su carácter y su fin es doble, pues no solo trata de llevar a las aldeas más recónditas algo de lo que constituye nuestro gran tesoro literario, desarrollando una labor divulgadora, sino que al mismo tiempo pretende renovar las artes del teatro con obras de carácter experimental.

Las obras montadas hasta el momento actual son todas de autores del siglo de oro, con las cuales se han formado dos programas distintos; popular el uno a base de entremeses Cervantinos y el otro de mayor envergadura con el Auto Sacramental de «La Vida es Sueño», de Calderón.

Como sus elementos son, en su totalidad, estudiantes, las representaciones en provincias se efectúan en periodo de vacaciones uni-

versitarias. El verano último y con el repertorio anteriormente indicado, ha recorrido toda la provincia de Soria, la región Gallega y Asturias. A comienzos del curso actual, en el mes de Octubre, y por especial invitación, coadyuvó con su actuación a la celebración del IV centenario de la Universidad de Granada. En Madrid ha dado una función exclusivamente para los asistentes a los Cursos de verano para extranjeros. Posteriormente en el mes de noviembre último se presentaron ante sus compañeros de la Universidad de Madrid donde en días sucesivos dieron a conocer todo su repertorio. Las representaciones en la Central fueron hechas en el Paraninfo asistiendo a una de ellas el cuerpo Diplomático. Por último el Teatro Universitario «La Barraca» (F. U. E.) tuvo el honor de representar en el Español de Madrid ante el Presidente de la República, el de las Cortes, Gobierno, diputados y otras personalidades.

La selección de sus componentes y la dirección artística están encomendadas a García Lorca y Ullate. Todos los que cooperan en «La Barraca» lo hacen de un modo desinteresado, importándonos hacer constar que el Teatro Universitario «La Barraca» carece en absoluto de todo matiz político: su origen y fin cultural y artístico se lo vedan.

Sus proyectos para el porvenir son vastísimos, preparándose en la actualidad diversas obras de autores nacionales y extranjeros, entre las que recordamos, «Fuente Ovejuna», de Lope; «El Niño Peludo», de O'Neil; «El Farsante del Mundo Occidental», de Singer; «Así que pasen 5 años», de García Lorca, y una Tragedia de Séneca.

Ecos del campo

A los campesinos

Sin noción de lo que es la escritura, y con toda mi condición de analfabeto, no puedo sustraerme al deseo de cojer la pluma para dirigirme a vosotros, que como yo, no habéis empuñado más instrumento de arte que el timón del arado y el astil del azadón, y como escribo para mis compañeros que sois, confío que sabréis perdonar mi atrevimiento, guiado por mi ignorancia.

Desde hace unos cuantos meses, que en Elche se fundó un periódico—cuyo nombre me abstengo de insertar porque mancharía estas páginas— que me voy dando cuenta, que tanto por su director, como por la demás redacción, se os van «echando» muchos piro-pitos, y se os invita a que leáis dicha «hoja seca», que como tal, está desprendida del árbol, y que por mucho que intenten levantarla los vientos de sus sostenedores, no harán más, que aproximarla al sumidero—su punto de destino—.

Los elementos que componen el órgano a que me refiero, son bien conocidos de todos los campesinos; porque, ¿quién no recuerda a aquel «gran agricultor» que apoyado en nuestra ignorancia, intentó llevar a cabo aquella «manobra» del rescate, sin más miras... que el beneficio de la ex «Real Compañía..? Algo así, a estilo del contrato de la Telefónica, y de todos los «negocios» sucios, que se hacían en tiempos que ya pasaron, y que por fortuna, no han de volver.

Y, estos elementos, que entonces sucumbieron; empujados, por su propio fanatismo; intentan, resurgir, de nuevo, y ¿sabéis como? otra vez apoyándose en la ignorancia del campesino. Por eso nos vienen, con «camelos», porque intentan recobrar el terreno que nunca fué suyo; pero los campesinos, aunque somos ignorantes, —por culpa de ellos—no lo somos tanto, para tomar hoy lo que ayer arrojamos por inservible. ¡No queremos relación, con los defensores de los que oyen misa los domingos y días de fiesta! ¡no queremos contaminarnos, con la capa de carcoma, que envuelve sus conciencias! no queremos conocer ni saber nada, de quien pretende sostener la farsa del catolicismo; nada; absolutamente nada, queremos sa-



ÓPTICA Morell

SAGASTA, 3 Y 5
(al lado de Correos)

ELCHE

Sucursal de la Óptica Novedades:

Caspe, 1, BARCELONA

Exactitud en las recetas de los Sres. Médicos-oculistas

SE GRADUA LA VISTA

Recomendamos los célebres cristales

PUNTAL PAMO

Elche

ber de los hipócritas, que bajo el nombre de «cristianos», burlan las palabras, de aquel gran hombre que se llamó Jesucristo! Los campesinos necesitamos luz, mucha luz! por eso detestamos de la obscuridad de la caverna; y por eso queremos, a los que oran en el templo infinito de la naturaleza; a estos que nos hablan en español; a éstos queremos los campesinos! a los que sienten en su conciencia ideas de emancipación; a los que han dotado al campo de Escuelas para que nuestros hijos no sean tan ignorantes como nosotros.

Todos sabéis, compañeros del agro, que en Elche hay dos potentes organizaciones que luchan sin cesar por el bien de los que trabajamos, que defienden los intereses de la agricultura, porque lo sienten en el fondo de su alma.

Todos conocéis el Partido Radical Socialista, y el Socialista, allí están nuestros puestos, campesinos, allí nos esperan para que juntos todos, demos el golpe definitivo a esa corrupteja reaccionaria de la «hoja seca».

ANDRES GÓMEZ

Baya Baja y diciembre.

Sociedad Nuevos Riegos "EL PROGRESO"

Se pone en conocimiento de los señores obligacionistas de esta Sociedad, que en el sorteo celebrado en el día de hoy para la amortización de dos obligaciones, han correspondido serlo a las señaladas con los siguientes números:

3.633 y 2.722

El pago de dichos títulos amortizados se verificará en estas oficinas, todos los días de diez a doce de la mañana, a partir del primero de enero próximo.

Elche 31 diciembre 1932.

V.º B.º El Presidente, Francisco Llebrés Javaloyes. El Secretario, Juan Bautista Castaño Ferrández.

MIGUEL SALVETTI PARDO

MÉDICO

Especialista en Enfermedades del Corazón y Pulmones.

Ex-alumno del Hospital Provincial de Madrid y del Hospital Militar de Madrid-Carabanchel.

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6 Abadía, 7 **ELCHE**

1933

Año Nuevo. Entramos en el tercer año de la República. Instaurada por el abrumador empuje de un movimiento popular casi unánime, dió desde su nacimiento sensación de fortaleza. Los meses transcurridos han afirmado tal opinión: la República Española está plena y absolutamente arraigada en el corazón del país.

En el corto lapso de vida que lleva el régimen actual, ha realizado, en todos los órdenes nacionales, una labor gigante, profundamente renovadora y eficaz. No necesitamos enumerarla ni señalar sus detalles: en la mente de todos están, y basta dirigir la mirada a cualquiera de los grandes problemas españoles, para advertir la obra sólida y transformadora que se halla en vías de ejecución.

¿Puede significar esto que España sea una feliz Arcadia en que no hayan problemas por resolver? En modo alguno: necio sería opinar así, como sería estúpido pretender que en veinte meses de régimen nuevo, en una nación como la nuestra, en que estaba todo por hacer, se derriben las viejas edificaciones y se improvise la organización ideal. Pero en este breve tiempo se ha hecho en tal camino honda labor, ya que además de resolverse problemas que en la Monarquía eran constante pesadilla, se han echado los cimientos de las grandes obras que han de transformar en unos años la economía y la vida nacional.

Alborea 1933 con rosicleres de esperanza. Firmemente asentada la República, bienquista en el concierto internacional, extirpadas las grandes sombras teocrática y militarista que ahogaban al Estado, se inicia la obra trascendental de una reforma honda y justiciera que acabe con el problema de los «sin trabajo» y acrezca el bienestar de todos aumentando las riquezas de la colectividad. Para ello se ha dictado la Ley Agraria, que va ejecutándose firme y serenamente: para ello se mejoran los servicios, se suprimen los privilegios y se condiciona el derecho de propiedad; para ello se traza ese plan gigantesco de obras públicas, esencialmente de riegos, que asegurará la producción y por tanto el trabajo y el pan en centenares de miles de hogares Españoles... y el principio de estas realidades es lo que esperamos confiadamente en 1933.

Suscríbase a **ELCHE**

Marcelino Domingo en Alicante

Aprovechando la estancia en Alicante de nuestro ilustre correligionario el Ministro de Agricultura, el Comité Provincial del Partido Radical Socialista organizó en su honor un banquete que se celebró el pasado domingo día 1, al final del cual, el señor Domingo pronunció un magnífico discurso que por su extensión nos es imposible reproducir íntegramente.

Después de unas breves palabras de nuestro querido amigo don Alvaro Botella Pérez, Presidente del Comité Provincial de nuestro Partido, se levanta a hablar don Marcelino Domingo en medio de una atronadora ovación.

Empieza dedicando un cálido elogio a Alicante por su clima, su rico espíritu civil y su elegancia espiritual y dice que su charla no será más que un esbozo del discurso que en breve se propone pronunciar en Alicante mismo.

Se refiere a la escisión que recientemente ha sufrido el P. R. R. S. y dice que de ella, a pesar de ser dolorosa para el Partido, éste no ha salido quebrantado ni disminuido: ha salido fortalecido porque al escindirse se ha definido, y un partido es tanto más fuerte cuanto más claramente se halla definido.

Define un partido diciendo que es una disciplina al servicio de una idea y como en el nuestro actualmente existe una disciplina y es una idea clara y precisa, ha de ser cada día un instrumento más eficaz al servicio de la República.

Al hablar de otros partidos, refiriéndose a las fuerzas conservadoras dice de ellas que cada día son más, como una idea diluida en el país, que no acaba de ser una disciplina, no son todavía un órgano que pueda cumplir la función que la República ha de esperar que cumpla en el momento que la función conservadora sea conveniente a los intereses de la República.

Dice del partido radical que aunque es una disciplina, no es una idea. Porque no se puede llamarse radical y ser una posición conservadora en la política española, no se puede aspirar a tener un prevailecimiento en las izquierdas y querer ser centro de atracción de las derechas: no se puede tener en la aspiración una doctrina democrática y rendir homenaje y acatamiento a un caudillo.

Así como las fuerzas conservadoras son una idea sin disciplina, las radicales son una disciplina que no ha llegado a encontrar una

idea. Por eso los radicales han ofrecido en este último período parlamentario un caso único en la Historia, el de gastarse en la oposición mucho más de lo que en el poder pueden gastarse las fuerzas que gobiernan.

Dice que no es ataque lo que acaba de afirmar, ni ofensa, sino acicate: que así como no podemos aspirar a que todo el país republicano sea radical socialista, creemos que deben existir aspiraciones de derecha y de centro y que del mismo modo que las derechas que son una idea deben constituirse en una disciplina, los republicanos radicales que son una vieja disciplina, con una disciplina limpia, deben buscar su idea, que debe ser de centro, para que ambas fuerzas perfectamente definidas y delimitadas puedan servir a los intereses de la República Española cuando esta necesite ser gobernada por una de estas fuerzas.

Dice de nuestro partido que aunque se llama socialista, nuestro socialismo no es la lucha de clases. Cuando por el sufragio todas las clases sociales dejan de ser una clase social determinada para tener una ciudadanía legítima y con esta ciudadanía posibilitar todas las transformaciones del Estado, la lucha de clases ha desaparecido para tener únicamente legitimidad las aspiraciones de unos o de otros intereses, de unas o de otras ideas, que prevalecen según el estado de la opinión pública lo permita. Y somos radicales porque nosotros aspiramos a llegar y a resolver los problemas no en su superficie sino en su raíz más honda.

Dice que el P. R. R. S. ni es enemigo de la propiedad ni se pronuncia contra ella, aunque tiene un nuevo sentido de la propiedad porque esta no debe sentir como estímulo el beneficio privado: siendo nuestro país un país de propietarios medios en la tierra, en la fábrica, en el taller, en todos los órdenes de la vida, nosotros queremos servirle en el sentido de que la propiedad no sea la suma de intereses privados en anarquía, cada uno moviéndose a su antojo y sirviendo únicamente orientaciones y conveniencias de orden privado. Nosotros venimos a decirle a los propietarios que dentro de aquella riqueza media, vengan a cumplir la función social que han de cumplir: nuestra aspiración no es que quede la propiedad rebajada sino extendida, no mutilada sino diluida, y que el proletariado pase a ser colaborador, beneficiario y responsable de ella posibilitando con ello que llegue a participar en su justo medio de la propiedad.

Elche

De la Cartera

Tenemos entendido que dentro de breves días principiará en la Sociedad Cultural Blanco y Negro el ciclo de conferencias que tiene organizado, y en el que disertarán, entre otros notables oradores, los Sres. D. Francisco Barñés, D. Mariano Ruiz-Funes, D. Manuel Biedma, D. Antonio Royo Villanova y D. Miguel Maura.

Los vecinos de la calle Jenaro Calatayud, desean del señor Alcalde ordene que echen algunos carros de grava en dicha calle, porque a consecuencia de las últimas lluvias se ha hecho casi intranstable.

Esperamos ser atendidos en esta justa queja, no dudando que así se hará.

Con el nombre de Alonso Belda Cerdá, ha sido inscrito en el Registro Civil, el hijito de nuestro estimado correligionario, Francisco Belda.

Reciba el amigo nuestra más sincera felicitación.

Se encuentra enfermo nuestro estimadísimo amigo el ex-alcalde de esta ciudad don Pascual Román Antón.

Le deseamos un pronto restablecimiento.

Doña Herminia Marín, esposa de nuestro amigo y correligionario Juan Donaire, ha dado a luz felizmente una hermosa niña.

Nuestra enhorabuena.

El sábado tuvimos el honor de saludar al Director General de Sanidad don Marcelino Pascua.

TOS la cura el FENOTUXOL

En todos los casos. Bronquitis aguda, crónica, catarros descuidados, neumonía gripal, tuberculosa, y muy especialmente en la Coqueluche (tos ferina) en adultos y niños, atenuando y disminuyendo los accesos desde las primeras tomas. Las curaciones obtenidas durante veinte años consecutivos son la mejor garantía de la eficacia del Fenotuxol.

Único comprobado hasta el día por la experiencia clínica. Precio 5'25 ptas. por correo 5'75. Farmacias.

Imprenta MARCIAL TORRES

Sección Femenina del P. R. R. S.

CONVOCATORIA

Se convoca a Junta General ordinaria para el día 22 del corriente a las cinco de la tarde.

LA JUNTA.

El cura Castell Fernando de los Rios, en Elche

Hace tiempo se rumoreaba la conducta deshonesta del Cura Castell, quien parece ser abusaba en su cargo de profesor de un colegio de primera enseñanza, permitiéndose atrevimientos repugnantes con los alumnos.

Enterado el señor Gobernador Civil de la provincia, desplazó a ésta al comisario don José Núñez Rey y agente don Teobaldo L'opis Fenoll, quienes con gran actividad y mejor acierto, a las veinticuatro horas de su actuación, pusieron en manos del señor Juez de instrucción al detenido don Modesto Castell Cerezuola, con el correspondiente atestado.

De estos hechos lamentables se desprende que tal cura, valiéndose de libros pornográficos iniciaba a sus alumnos en el terreno de la inmoralidad, cometiendo actos tan repugnantes que la pluma se resiste a detallar.

Del atestado y detenido, se hizo cargo el Juez Municipal en funciones de Instrucción, don Antonio Ripoll Martínez, que empezó seguidamente su actuación, entregando al señor Juez de Instrucción don Tomás Aguilera todo lo actuado, entre ello, una carta del acusado en la que acaba por declararse convicto y confeso de los cargos que sobre él pesan.

Nosotros creemos que se trata de un caso de higiene social. Haber pervertido así toda una generación escolar, no puede quedar sin la debida sanción por hoy. Y para lo sucesivo, lo menos que se puede exigir en bien del niño, es que se respete su clara conciencia, instruyéndolo bien, y educándolo en un ambiente de moralidad absoluta.

Para ello, han de apartarse de los niños todos los individuos como éste, que se encuentran en tan bajo nivel moral.

Confiamos en la rectitud de la justicia y esperamos que así sea para bien de los niños y de la sociedad.

SE VENDE un Piano en buenas condiciones.

Informarán en la Librería Agulló, Canalejas, 5.

El domingo último tuvimos el honor de recibir la visita del Ministro de Instrucción Pública don Fernando de los Rios, que llegó en automóvil a las cuatro y media de la tarde.

El ilustre visitante permaneció entre nosotros breves horas, en las que visitó el huerto «Villa-Carmen», el de don Juan Orts, en el que firmó en el album y bautizó su correspondiente palmera, y el Centro Obrero, donde dirigió breves palabras a la multitud allí congregada.

Después regresó a Alicante, donde ha pasado unos días descansando de las tareas de la gobernación.

Un obsequio al Ministro de Agricultura

Con motivo de la estancia en Alicante del Ministro de Agricultura don Marcelino Domingo, el Ingeniero Director de la Estación de Estudios de Aplicación de Riegos le envió unas cestas con uvas, melones, habas y otros productos de la referida Escuela, como demostración práctica de la intensa labor de selección y refinamiento que en ella se realiza.

El Ministro quedó altamente satisfecho de la calidad de los productos del citado centro.

AGRICULTORES:

Vendo cebollino.

Simiente de Molina seleccionada. Hay dos tahullas de plantel.

Carlos Soler Sansano
PERLETA

SE VENDE una máquina de escribir seminueva, para viaje, marca «Merz»; razón, Paseo Francos Rodríguez, 15.

Hablando del concepto de autoridad dice que los hombres que están en el Poder han de ser juzgados y controlados pero si juzgados y controlados no se encuentra en ellos delito alguno, deben ser defendidos heroicamente ante la opinión pública. Dice que la República del 73 cayó precisamente porque se combatió con saña e injusticia a los hombres que la regentaron y despues de haber pasado 50 años doliéndonos de esta injusticia y torpeza y glorificando a aquellos hombres, hoy se sigue el mismo camino con los de la República actual. De este defecto acusa a los hombres que hemos escindido de nuestro Partido.

Afirma que es la hora de las izquierdas porque es hora de las ilusiones, porque estamos en plena revolución; por eso, para posibilitar dentro del actual Parlamento la continuación de un Gobierno de Izquierdas es por lo que se ha formado la actual Federación de Izquierdas Parlamentarias y dice de ella que no debe circunscribirse su acción a la formación de un Gobierno y a actuar dentro del Parlamento sino que debe continuar su acción acercando en su actuación a los Partidos que la integran.

Termina recomendando a todos una intensa superación en la obra republicana para que el año que empieza: fué clamorosamente aplaudido al terminar, como durante muchos pasajes de su discurso.

Fabricantes

Se venden en buenas condiciones las siguientes máquinas para la fabricación de ALPARGATAS y CALZADO:

Una de montar. Una de fijar viras. Una de pespuntear. Un torno para desvirar tacones con su afiladora. Una de cortar suela, de un plato. Una de cortar suela sistema «Planet». Una de apoinazar. Una de cortar bocatapas a pedal. Una de hacer hendidos. Una de rebajar topes y contrafuertes. Una de desvirar cantos. Una de alisar suelas. Una de coser a cordón sistema «Blake» rápida. Una de cortar cercos. Una de rebajar suela. Una de festonear. Una de lujar cantos, de cuatro hierros. Una de alambrar tapas firmes. Un electro-motor de 5 H. P. marca «Vivó Torras». Un electromotor de 3 H. P. marca «A. E. G.». Un electromotor de 2 H. P. marca «Siemens». Barrones de transmisión.

Todas en buen estado y de marcas acreditadas.

Razón en esta administración.

MANUEL PEREZ SERRANO

Antiguo mecánico de la casa Underwood — Reparación de máquinas de escribir, calcular y sumar - Accesorios - Piezas de recambio para todas las marcas - Abonos de limpieza a domicilio, Precios convencionales - Se compran máquinas usadas - Torrijos, 1, 1.º ELCHE (Alicante).

Elche

BRUFAL

(Cuatro Esquinas)

Entre las especialidades de esta casa, figuran en primer lugar las Medias y Calcetines en todas sus variedades

Hijos de J. Quiles

CERAMICA

Materiales de Construcción
ELCHE

Motores Siemens

JOSÉ TARÍ - Alicante

SE VENDE la casa de la calle de Eduardo Dato, n.º 22. Darán razón: San Isidro, número 19-1.º - ELCHE.

GRANDE...
ANCHO...
BELLO...



EL NEUMATICO DE CALIDAD AL ALCANCE DE TODOS

Hace pocos años que los Pathfinders fueron lanzados al mercado y sin embargo por su sólo MÉRITO alcanzan ya un volumen de ventas que se cifra en millones

En todo el mundo los automovilistas han reconocido en seguida que se trata de un neumático que combina todas las cualidades que pueden desearse: Belleza — Tracción — Seguridad — Lento desgaste — y Precio económico

Agencia oficial:
Casa SERRANO.-Elche

Pathfinder
por **GOOD YEAR**

Materiales de Construcción

Carlos Antón Boix

Velarde, 27- ELCHE

Máquinas para coser suelas para Alpargatas, con trenza de yute con alma
Especialidad en Máquinas para coser puntas y talones
Las únicas prácticas

Martín Arrillaga

ELGOIBAR - Guipúzcoa

Lozano

SASTRE

Colonia CRISTALINA

4'50 pesetas litro
DROGUERIA

F. PEREZ SEGUI
ELCHE

La Dentición de los Niños

Se facilita a grandemente administrándoles La Denticina Moreno.

La Denticina Moreno

es un soberano remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre en los Niños.

Cura los Vómitos y Diarrea; facilita el Brote y desarrollo de los Dientes, evita el picor de las Encías y hace reaparecer la Baba.

Combate las Alferecías, la desazón de los Niños y sus humores.

Precio del frasco en toda España 2 pesetas.

Autorizado por la Dirección General de Sanidad según expediente número 2.300

De venta en Elche: Farmacia de D. Manuel Pomares.

Tintorería Quitamanchas

LÓPEZ

Mariana Pineda, 22 (Antes Salvador) ELCHE

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco
Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente

Desinfección Higiene Economía

Se planchan trajes en el acto

PIKMENTINE
Tinte instantáneo para el cabello
Belleza y Naturalidad. Duración mínima 6 meses
VENTA:
Droguería F. Pérez Seguí.-Elche

Se Venden

Una máquina de puntear y poner cerco marca «Moenus», otra de hacer canillas a la misma, otra Blak rápida marca «United», otra de coser goma marca «Protos», otra de coser suelas yute, automática nueva; otra «Singer» de ribetear lona y paño, otra «Singer» de cortes ultra-rápida, estas dos últimas con su banco; hormas, patronajes y enseres de fabricación. Todo en perfecto estado. Razón: Ruzza, 24; Crevillente.

Banco Internacional de Industria y Comercio

Capital: 30.000.000 de pesetas

Casa Central en Madrid: Carrera de San Jerónimo, 43

Telegramas y Telefonemas: BANKINTER

Sucursales en las principales Capitales y pueblos de España

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y Bolsa
BONOS A VENCIMIENTO FIJO AL 4 Y ½ Y 5 POR 100 INTERESES
PAGADEROS TRIMESTRALMENTE
CAJA DE AHORROS CUATRO POR 100 INTERESES